

Budget 2025

Naturellement
responsable



 ROSEMÈRE

ville.rosemere.qc.ca



Mot du maire

La préparation d'un budget municipal est un exercice complexe et rigoureux, nécessitant une planification minutieuse où rien n'est laissé au hasard. Au Québec, les villes ont l'obligation d'adopter un budget de fonctionnement équilibré, où les revenus sont égaux aux dépenses. À Rosemère, nous nous assurons bien plus que de trouver cet équilibre : nous œuvrons pour concilier nos ambitions, nos obligations et la capacité de payer de nos citoyens en vue de maintenir une santé financière à long terme.

Le budget 2025 de la Ville de Rosemère est le tout premier depuis l'adoption de la planification stratégique 2024-2030 dont le thème est Naturellement responsable. Les projets prévus sont en adéquation avec les objectifs de la planification stratégique et l'exercice budgétaire en prévoit avec précision les coûts. Ce budget est aussi marqué par plusieurs enjeux importants, tel que le transfert fiscal découlant du dépôt du rôle d'évaluation 2024-2025-2026 et l'augmentation des quotes-parts des organismes liés à la Ville sur lesquelles celle-ci n'a pas ou peu de contrôle et qui occupent une part importante de notre budget. Ainsi, ce budget propose des solutions équilibrées afin de faire face à ces enjeux, et est le reflet des décisions et des projets qui s'inscrivent dans cette planification stratégique.

La saine gestion financière étant au cœur des priorités du conseil municipal, nous mettons tous nos efforts afin de continuer à offrir des services de qualité à la population, tout en ne faisant pas porter notre fardeau fiscal aux générations futures.

Bonne lecture!

Le maire

Eric Westram

Faits saillants

Des décisions naturellement responsables



Ajout d'un budget annuel de 100 000 \$ pour la création d'un fonds de résilience aux changements climatiques;



Adoption d'une stratégie fiscale afin de limiter l'impact du transfert fiscal occasionné par le dépôt du rôle d'évaluation 2024-2025-2026;



Utilisation des fonds et réserves financières pour stabiliser les dépenses;



Croissance de la taxe spéciale infrastructures permettant une stabilisation de l'endettement;



Analyse rigoureuse des tarifications dans l'objectif d'encourager des comportements écoresponsables chez les citoyens.

Budget 2025



Budget d'opération de 43 011 100 \$;



Augmentation de la taxe générale et des tarifications de 3% pour le compte de taxes résidentiel moyen;



Contribution au fonds d'infrastructures de 0,03 \$ par 100 \$ d'évaluation pour le secteur résidentiel, représentant une augmentation de 1,5% pour une résidence moyenne;



Augmentation de la taxe pour le transport collectif pour couvrir le coût de la contribution à l'ARTM, représentant une hausse de 0,5% du compte de taxes résidentiel moyen.

Pour information :

Service des finances
450 621-3500
ville.rosemere.qc.ca

Principaux projets 2025

- Développement de la marque employeur;
- Élaboration du plan de lutte et d'adaptation aux changements climatiques;
- Réalisation du plan de foresterie urbaine;
- Poursuite du plan MADA-famille;
- Mise en place d'une plateforme de consultation en ligne;
- Planification détaillée pour le pôle régional commercial dans l'objectif de consolider et adapter notre territoire.

Investissements 2025

Dans une volonté d'assurer une saine gestion financière à long terme, la Ville a adopté cette année un plan d'investissement sur cinq ans, plutôt que trois ans. Le plan quinquennal d'immobilisations (PQI) prévoit des investissements totaux de quelque 126,9 M\$, de 2025 à 2029, dont 58 % des investissements seront financés autrement que par l'endettement (subventions, tiers, fonds de roulement ou fonds de parcs).

Les projets prévus au plan d'immobilisations sont principalement en lien avec la planification stratégique :

- Actualiser les installations de traitement et de distribution de l'eau potable;
- Remettre à niveau et moderniser nos infrastructures de rues;
- Accroître la mobilité durable active et collective;
- Adapter les bâtiments municipaux aux utilisateurs;
- Bonifier nos milieux naturels.

20,1 M\$ ● 2025

28,0 M\$ ● 2026

31,5 M\$ ● 2027

25,1 M\$ ● 2028

22,2 M\$ ● 2029

Acquitter son compte de taxes

Quand?

Les comptes de taxes de 300 \$ et plus sont payables en 4 versements :

- 5 mars 2025
- 7 mai 2025
- 2 juillet 2025
- 3 septembre 2025

Comment?

- Paiement en ligne : transphere.acceo.com/rosemere
- **Institutions financières** (comptoir, guichet, Internet) : vous aurez besoin du numéro de référence inscrit sur vos coupons.
- **Par la poste** : joindre les coupons de paiement avec les chèques.
- **Au comptoir de l'hôtel de ville** : en argent comptant, chèque ou débit.

Rappels

- Aucun état de compte ne sera envoyé suite aux échéances et aucun reçu ne sera émis.
- Il est de votre responsabilité de transmettre une copie de votre compte de taxes à votre créancier hypothécaire.

Virage numérique

En adhérant à Voilà!, il est possible de :

- Recevoir votre compte de taxes en ligne
- Faire le paiement de vos taxes en ligne
- Consulter le solde de votre compte en ligne

Pour s'abonner :

ville.rosemere.qc.ca/compte-de-taxes



Compteurs d'eau

- Date limite pour transmettre votre lecture : **5 mars 2025**
- En cas d'omission de transmission de la lecture avant la date limite, une pénalité non remboursable sera facturée.
- Facturation de la consommation excédentaire d'eau : **mai 2025**

Payable en deux versements :

- 2 juillet 2025
- 3 septembre 2025

2025 Budget

Naturally responsible



ville.rosemere.qc.ca



Message from the Mayor

Preparing a municipal budget is a complex and rigorous exercise that requires careful planning and where nothing is left to chance. In Quebec, municipalities are required to adopt a balanced operating budget in which revenues match expenditures. In Rosemère, we do much more than strike that balance: We work to reconcile our ambitions, obligations, and our residents' capacity to pay with an eye to sustaining the Town's financial health over the long term.

The Town of Rosemère's 2025 budget is the first since the adoption of the 2024-2030 Strategic Plan on the "Naturally Responsible" theme. The projects set out in the plan are consistent with the Town's strategic planning objectives, and the budgetary exercise sets out the related costs with a high level of accuracy. This budget is also marked by several important issues, including the tax transfer stemming from the tabling of the 2024-2025-2026 assessment roll and the increase in quota-shares of organizations linked to the Town, over which it has little or no control and which account for a significant portion of our budget. Thus, this budget offers balanced solutions for dealing with these issues and reflects the decisions and projects set out in the Strategic Plan.

As sound financial management is a core priority for Town Council, we are deploying every effort to continue offering quality services to our residents, without passing on our tax burden to future generations.

Happy reading!

The Mayor

Eric Westram

Highlights

Naturally responsible decisions



Addition of an annual budget of \$100,000 for the creation of a climate resilience fund;



Adoption of a tax strategy to mitigate the impact of the tax transfer stemming from the tabling of the 2024-2025-2026 assessment roll;



Use of funds and financial reserves to stabilize expenditures;



Growth of the special infrastructure tax to stabilize indebtedness;



Rigorous analysis of charges to encourage eco-responsible behaviour by residents.

2025 budget



Operating budget of \$43,011,100;



Increase of 3% in the general tax and charges applied to the average residential tax bill;



Contribution to the infrastructure fund of \$0.03 per \$100 of assessment for the residential sector, representing an increase of 1.5%;



Increase in the public transit tax to cover the cost of the contribution to the ARTM, representing an increase of 0.5% on the average residential tax bill.

For information:

Finance Department
450 621-3500
ville.rosemere.qc.ca

Main projects in 2025

- Development of the employer brand;
- Development of a plan to combat and adapt to climate change;
- Implementation of the urban forestry plan;
- Continuation of the MADA-families plan;
- Establishment of an online consultation platform;
- Detailed planning for the regional commercial hub with the objective of consolidating and adapting our territory.

2025 investments

In an effort to ensure sound financial management in the long term, the Town this year adopted an investment plan over five years, rather than three years. The Five-year Capital Plan (PQI) calls for total investments of \$126.9 million from 2025 to 2029, with 58% of the investments financed through means other than indebtedness (subsidies, third parties, working capital or parks fund).

The projects set out in the capital plan relate mainly to the strategic plan:

- Update the water treatment and supply system;
- Upgrade and modernize street infrastructures;
- Increase active and collective sustainable mobility;
- Adapt municipal buildings to users;
- Improve our natural environments.

\$20.1 M 2025

\$28.0 M 2026

\$31.5 M 2027

\$25.1 M 2028

\$22.2 M 2029

Paying your tax bill

When?

Tax bills of \$300 or more are payable in four instalments:

- March 5, 2025
- May 7, 2025
- July 2, 2025
- September 3, 2025

How?

- Online payment: transphere.acceo.com/rosemere
- Financial institutions (counter, ATM, Internet): You must use the reference number indicated on your payment slips.
- By postal mail: Attach the payment slips with the cheques.
- Town Hall front desk: Cash, cheque or bank debit.

Reminders

- No account statement will be sent following expiry dates, and no receipt will be issued.
- It is your responsibility to transmit a copy of your tax bill to your mortgage creditor.

Digital shift

By creating a Voilà! account, users can:

- Receive their tax bill online
- Pay their taxes online
- View their account balance online

To register:

ville.rosemere.qc.ca/tax-bills



Water meters

- Deadline to transmit your meter reading: **March 5, 2025**
 - Failure to transmit the reading by the deadline will result in the application of a non-refundable fine.
 - Billing for excess water consumption: **May 2025**
- Payable in two instalments:
- July 2, 2025
 - September 3, 2025